



DIE STREUNERIN

EKSKURSANTE / THE EXCURSIONIST



Audrius Juzenas, geboren 1963, studierte Film an der Litauischen Musikakademie und im Studio TOR in Warschau. Er war als Reporter und Filmkritiker tätig, bis er 1994 seinen ersten Spielfilm „It Also Snows in Paradise“ drehte, der auf vielen europäischen Festivals lief. Mit dem Dokumentarfilm „Front Line“ (NFL 1999) und dem Spielfilm „Ghetto“ (NFL 2006) war er in Lübeck zu Gast. „Die Streunerin“ ist sein dritter Langspielfilm.

Audrius Juzenas, born in 1963, studied film at the Lithuanian Music Academy and at Studio TOR in Warsaw. He worked as a reporter and film critic before making his first feature film "It Also Snows in Paradise" in 1994, which was shown at many European festivals. He has been a guest in Lübeck with the documentary "Front Line" (NFL 1999) and the feature film "Ghetto" (NFL 2006). "The Excursionist" is his third feature film.

The unbelievable but true story of a 10-year-old Lithuanian girl who escapes a gulag in the 1950s and makes her way home alone. Following World War II and the establishment of Soviet power, there were mass deportations of residents of Baltic States to remote regions of the Soviet Union. The goal was to solidify Stalinist control and to prepare for a long-term population transfer. More than a hundred thousand Lithuanians were deported to Siberia. This fate also threatens 10-year-old Marija. Penned up in a crowded freight car with her heavily pregnant mother and other women, she finds herself on her way to the gulag. When her mother dies en route, Marija manages to escape. All on her own, she embarks on an epic 6000-kilometer journey homeward. Many dangers lurk along the way, but the girl also encounters love, friendship and untold humanity. A gripping film, based on a true story.

Die unglaubliche, aber wahre Geschichte eines 10-Jährigen litauischen Mädchens, das in den 50ern vor dem Gulag flieht und sich allein auf den Heimweg macht. Nach dem Ende des 2. Weltkriegs und der Etablierung der sowjetischen Herrschaft kam es zu Massendeportationen von Einwohnern der baltischen Staaten in entlegene Gebiete der Sowjetunion. Damit sollte die stalinistische Herrschaft gefestigt und ein langfristiger Bevölkerungsaustausch vorbereitet werden. Mehr als Hunderttausend Litauer wurden nach Sibirien verschleppt. Auch der 10-jährigen Marija droht dieses Schicksal. Mit ihrer hochschwangeren Mutter und anderen Frauen in einem überfüllten Güterwaggon eingepfercht, ist sie auf dem Weg zum Gulag. Als ihre Mutter unterwegs stirbt, gelingt ihr die Flucht. Ganz allein macht sie sich auf den abenteuerlichen 6000 km langen Heimweg. Unterwegs lauern viele Gefahren, doch das Mädchen trifft auch auf Liebe, Freundschaft und unermessliche Menschlichkeit. Ein ergreifender Film nach einer wahren Geschichte.

Litauen 2013, 109 Min., lit., russ. OF, engl. UT

R: Audrius Juzenas B: Pranas Morkus K: Ramunas Greicius D: Anastasija Marcenkaite (Marija), Raisa Ryazanova (Großmutter), Igor Savochkin (Vasya), Sergey Garmash (NKVD Offizier), Dmitriy Gotsdiner (Sowjetischer Soldat) P: Algirdas Juozas Semeskevicius, CineMark

Do 30.10.

13:30h
CSS

Fr 31.10.

13:30h
KO

Sa 01.11.

23:00h
CSS

So 02.11.

16:45h
CS1